
候任台灣地區領導人蔡英文即將在5月20日發表就職演說，其兩岸政策如何闡述，是否

承認「九二共識」，備受矚目。世界衛生組織6日正式發函，邀請馬英九當局「衛福部長」

蔣丙煌參會，這是兩岸過去8年來基於「九二共識」善意互動的延續。如果民進黨仍然堅持

不接受「九二共識」，兩岸目前現狀的基礎必將徹底崩解，台灣目前得以參與國際組織的現

狀也必將難以延續。現在擺在蔡英文面前的一道「必答題」，就是繼續堅持「九二共識」，

確保兩岸關係和平發展行穩致遠；還是採取迴避、模糊的態度，拒不放棄「台獨」分裂主

張，讓兩岸關係重回不安與動盪。在涉及兩岸關係性質這一原則性的問題上，一味地採取迴

避或者是玩文字遊戲都是毫無意義的。承認「九二共識」才是蔡英文唯一正確選擇。
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由「金金大師」梁金成主導的「北
區水貨客關注組」，大張旗鼓在「五
一」假期再次發動「光復」行動，揚
言要在上水等地狙擊水貨客。然而，
在當日下午3時梁金成卻突然宣佈行
動取消，並指是「香港復興會」陳雲
的支持者滲透遊行，擔心行動遭到破

壞，所以要取消行動云云。及後，陳雲隨即反擊指梁
金成的「光復」行動是「頗為兇險的天仙局」，「陷
本土義士於破壞香港經濟的污名」，他不會呼籲支持
者參與有關行動。
同一時間，「熱血公民」、「普羅政治學苑」的人

馬也紛紛炮轟梁金成，指責他志在做騷，是要抹黑陳
雲。梁金成與「熱普城」本來同屬「激進本土派」一
員，但一場「反水貨客」騷最終卻變成「鬼打鬼」，
這不但再次證明「本土派」的內鬥基因，更反映「本
土派」互相爭票激烈，「熱普城」要做到五區各取一
席，最大的障礙不是建制派，也不是傳統反對派，而
是與他們同質性強的「本土派」盟友，這一次炮打
「金金」明顯是一次有預謀的行動，目的就是要將梁
金成鬥垮鬥臭。
「光復」行動臨時取消，梁金成指是由於陳雲支持

者滲透，擔心他們很大可能會乘機搞事，繼而嫁禍於
他，這個說法說對了一半。事實是，當日「熱血公

民」確實是派出核心成員參與「光復」行動，並且到
商舖搞事，而事前「熱血公民」以至陳雲都沒有表示
過會參與行動。所以，確實難保他們不會發動暴力狙
擊，繼而嫁禍於梁金成，借刀殺人。同時，當日行動
梁金成根本動員不了多少人參與，到場的只是小貓三
四隻，相反陳雲、「熱血公民」人馬卻大舉到場，梁
金成為免為他人作嫁衣裳讓他們做騷，於是突然宣佈
取消行動，一拍兩散，也是可以理解。
由此可見，同屬「本土派」的梁金成與「熱普

城」，不但沒有任何盟友情誼，反而是互相提防、
落井下石。這其實不難理解，梁金成背後得到「新
民主同盟」范國威支持，打算出選新界西，而「熱
普城」則派出鄭松泰出選該區。眾所周知，鄭松泰
不但為人師表不合格，搞政治也是不夠格，聲勢遠
遠落後，要在新界西突圍，唯一辦法就是集中激進
派票源，為此必須全力打擊與他同質的對手。於

是，當梁金成打算搞場「反水貨客」騷，企圖以此作
為選舉議題時，「熱普城」自然不可能讓他如願，於
是事前不漏風聲，當日卻突然派人企圖騎劫，至少也
要破壞行動。
而梁金成眼見「熱普城」欺人太甚，於是憤而取消

行動，繼而向陳雲大興問罪之師，但此舉卻反而成為
「熱普城」向「金金」開火的口實，於是近日梁金成
在網上幾乎遭到「熱普城」鋪天蓋地的圍攻，遍體鱗
傷。可以預期，「熱普城」的狙擊行動並不會停止，
梁金成是第一個，下一個就是社民連的黃浩銘以及
「青年新政」的候選人。因為，「熱普城」要樹立
「宇宙唯一本土派」的形象，牢牢掌握「本土派」的
光環，以爭取百分之十的選票以確保鄭松泰當選，這
就是「熱普城」的選舉策略。因此，這次「光復鬼打
鬼」，「五一打金金」，事件表面複雜，說穿了不過
是新界西議席之爭而已。

「熱普城」炮打「金金」源於新界西議席之爭 郭中行
資深評論員

承認「九二共識」乃蔡英文唯一正確選擇

「九二共識」及其核心意涵，是兩岸雙方對大陸與台
灣同屬一個中國這一客觀事實和現狀的共同確認。過去
8年，兩岸關係每跨越一步，都是雙方在「九二共識」
基礎上累積政治互信的結果。兩岸關係和平發展的歷程
也表明，「九二共識」這一共同政治基礎就像定海神
針，有了它，兩岸關係就能穩定、就能發展、就有成
果；有了它，兩岸關係就能始終朝着正確的方向邁進，
不會因為存在一些矛盾和分歧而「跑偏」。如果蔡英文
否定或者故意迴避這一政治基礎，也就意味着改變兩岸
關係的現狀。如果不認同其核心意涵，勢必導致兩岸關
係現狀的改變，兩岸政治互信及制度化協商機制就會坍

塌，蔡英文公開承諾的所謂「維持現狀」就只是一句空
話，由此產生的一切後果只能由民進黨當局承擔。

大陸維護國家統一意志堅定
今年「兩會」期間，習近平總書記明確指出，我們

對台大政方針是明確的、一貫的，不會因台灣政局變化
而改變。我們將堅持「九二共識」政治基礎，繼續推進
兩岸關係和平發展。我們將堅決遏制任何形式的「台
獨」分裂行徑，維護國家主權和領土完整，絕不讓國家
分裂的歷史悲劇重演。習近平總書記的講話重申了大陸
的原則和底線，展現了善意，表明了維護國家主權和領

土完整的堅定意志和決心。
2008年以來，在堅持「九二共識」、反對「台獨」

的共同政治基礎上，國共兩黨、兩岸雙方與兩岸同胞一
道，推動落實「共同願景」，兩岸關係和平發展取得豐
碩成果。這一局面來之不易，需要倍加珍惜。當前兩岸
關係再次來到方向和道路選擇的重要關口，只有繼續堅
持共同政治基礎，保持兩岸關係和平發展正確方向和良
好勢頭，才能維護好兩岸民眾利益和福祉。

大陸發展為台灣帶來機遇
「九二共識」是兩岸關係和平發展的共同政治基

礎，正是在這個基礎之上，兩岸關係才開創了和平發展
的新局面。如果這一基礎受到損害，兩岸關係和平發展
方方面面的成果都會受到影響。隨着「5．20」到來，
由於擔心民進黨上台後不承認「九二共識」，大陸遊客
限縮已開始發酵，衝擊正排山倒海而來！據台當局「移
民署」新近受理來台觀光陸客簽證資料顯示，陸客全面
大幅縮減，除了團客減幅至少超過三成五外，申請來台
的個人遊只剩三成五，等於減幅達六成五，減幅之大，
遠超過原先預估的三成。旅遊業者表示，如果蔡英文的
就職演說不能對「九二共識」作出正面回應，陸客減少
的情況可能更慘。
目前，大陸的經濟發展和轉型升級，為包括台商在

內的廣大企業提供了非常重大、良好的市場機遇。隨着

「十三五」規劃綱要的全面實施，國家
將積極協助台資企業進行轉型升級；同
時，「一帶一路」建設更將為台商帶來
巨大的商機，只要兩岸關係和平穩定發
展，台資企業一定能夠參與其中，真正
實現「兩岸一家親、共圓中國夢」。
堅持「九二共識」既是兩岸關係的原

則，也是大陸對台政策的善意。對「九
二共識」的態度，對兩岸關係性質的認
識，也是檢驗台灣方面善意的試金石。20多年來，兩岸
關係發展的歷程已經充分證明，堅持「九二共識」、反
對「台獨」，兩岸關係就可破浪前行，前景光明；反
之，兩岸關係和平發展之舟難免偏離航向，風雨飄搖，
甚至觸礁沉沒。

蔡英文須作出對歷史和人民負責的選擇
當前，兩岸關係到了重要的時間節點上。兩岸關係

和平發展的成果來之不易，需要悉心呵護，不要等到失
去的時候才知它的珍貴。如果能夠承認「九二共識」的
歷史事實，認同兩岸同屬「一中」的核心意涵，兩岸就
有了共同的政治基礎，就可以保持良性互動。台灣當局
新當選領導人需要作出對歷史和人民負責的選擇，這也
是唯一正確的選擇。

姚 志 勝

姚志勝 中國統促會香港總會執行會長 太平紳士

疑「莫派」惡搞譚國僑
諷民協「老筍裝嫩」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）立法會選戰
未啟，民協已經內訌連連。民協創黨元老譚國
僑與主席莫嘉嫻同樣有意出戰該黨「老巢」九
龍西，結果譚在黨內初選勝出。到前日，
facebook卻出現名為「譚國僑—民協新生代」
的專頁，看似為譚國僑造勢，但實為「惡搞」
之作，尤其「新生代」一詞與年近六十的譚格
格不入，惹來網民恥笑民協大玩「老人政
治」。「譚派」民協深水埗區議員江貴生昨日
質疑，莫嘉嫻一方不服初選結果，專登藉此整
蠱譚國僑。

傳統上五一黃金
周假期是旅遊、零
售行業大做生意的

日子，今年卻未見興旺，內地旅行團更下跌了近
5％，整體消費氣氛亦見淡靜。在旅遊及零售業
進入寒冬之際，黃金周首日更發生了「反水貨」
衝擊行動，實在是雪上加霜，情況令人擔憂。
水貨客問題一直困擾香港部分區域，既損害

民生，亦涉嫌違法，需要認真解決。儘管如
此，我們認為暴力衝擊無助解決水貨客問題，
更會帶來3種惡果。第一，從過去發生的事件
可見激進分子根本分不清旅客、居民及水貨
客，容易殃及池魚。第二，衝擊行動影響商
戶，令他們生意雪上加霜。第三，衝擊行動破
壞香港形象，降低香港對旅客的吸引力，損害
旅遊及零售行業。因此我們譴責暴力衝擊，亦
要求政府將違法者繩之以法。
由於水貨活動屬跨境性質，我們過去多次促

請香港及內地政府合作打擊水貨活動，已漸見成
效，例如兩地執法機關互相交流情報，進一步了
解水貨集團的運作模式及處所，以便執法。港府
早前便大舉打擊及回收違反地契的水貨倉，深圳
亦掌握了水貨集團的過關時間，集中堵截。在多
方努力之下，雖然尚未完全解決水貨客問題，但

已有緩和跡象，我們會繼續密切關注，推動兩地政府加強
合作，徹底解決問題，令受影響居民回復正常生活。

速設旅監局 嚴打害群之馬
其實，本港不時發生強迫購物、欺瞞旅客事件，影響

旅客來港意慾。當局必須改善規管制度，打擊不良商
戶。雖然「商品說明條例」嚴禁商戶作虛假說明、誤導
性遺漏、具威嚇性的營業行為等做法，但這些違例事件
仍屢見不鮮，執法機關實有需要加強「放蛇」，嚴打害
群之馬。此外，政府在2011年已經計劃成立旅遊業監管
局，至今仍只聞樓梯響，我們促請政府盡快落實，令旅
遊規管架構更具獨立性和公信力，更有效地打擊違規行
為，重塑香港旅遊業的正面形象。
香港向來有旅遊天堂、購物天堂的美譽，旅遊業是我
們的傳統經濟支柱，我們必須莊敬自強，不能讓水貨客
問題、暴力衝擊、不良商戶玷污美譽。

（標題及小題為編輯所加）
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由民主黨前黨員狄
志遠、黃成智組成的「新思維」，在早前的立法會新
界東補選中慘敗，得票率之低令人譁然。「新思維」
主席狄志遠昨日出席座談會時說，這是因為外界對中

間路線了解不深，未能成功把理念轉為選票，呼籲外
界給「他們」兩年時間。狄志遠又強調，香港沒有
「港獨」的條件，認為必須堅持奉行「一國兩制」，
才能保障香港享有各種自由。

指「獨」「自決」無法律依據
狄志遠昨日出席一個基督徒團體舉辦的座談會時表

示，中間路線成立至今，只有4個月時間，他形容：
「就算『泛民』的品牌，當初亦要花上一定時間，才
讓外界明白代表什麼意思。況且『新思維』走的中間
路線，代表意思相當繁複，難以用簡單數字概括，需
要花多些時間詳細陳述」。狄志遠強調，未來的工
作，需要打破「二元化思想」，以包容、非對立的態

度，爭取雙贏的方案。
對於目前社會上的「港獨」、「自決」等聲音，

狄志遠指，驟然聽起來「很易入耳」，但仔細想一
想，香港沒有「獨立」的條件，也不認為港人已具
備革命的準備。他又指，過往民間進行了多次「民
間公投」運動，但由於沒有法律依據等原因，結果
不被採納。他認為，社會上的「港獨」聲音，主要
不滿未能落實民主發展和社會資源分配不公，只要
切實改善上述因素，「港獨」聲音將會消失。
對於自己在新界東補選慘敗、自己又不在9月立法

會推舉名單上，有份出席研討會的黃成智稱，沒有自
己的名字並不代表自己不再從政，只是希望由年輕人
嘗試一下，當有問題時，他會立即補上。

「中間路」理念變選票狄志遠籲外界給兩年

一個名為「譚國僑—民協新生代」
的專頁前日凌晨在 facebook 出

現，用戶名稱更是「tamkwokkiuleg-
co」（譚國僑立法會），有為譚於立法
會選舉造勢的意味。專頁首先多次強調
譚國僑的「年輕」：在首個帖文稱這是
由「僑仔」支持者開設的非官方專頁，
「齊撐新生代譚國僑」，更加上「青
年 」 、 「 新 生 代 」 等 標 籤
（hashtag）；分享網民改圖，圖中包
括馮檢基與譚國僑的握手照，稱「馮檢
基交棒畀年輕人，（激進『本土派』立
法會議員）黃毓民支棒交咗去邊？」
不過，譚國僑年屆59歲，「年輕」

似乎與他相差太遠。大批網民在專頁留
言，恥笑譚國僑「過多幾年就拎到生果
金」、「染返黑啲頭髮先啦」，以「新
生代」自居是「人唔笑狗都吠」。有人
就批評63歲的馮檢基交棒予59歲的譚
國僑，盡顯民協的「老人政治」。也有
人質疑專頁「玩嘢」，跟民協有仇。面
對劣評如潮，專頁前晚再發帖，稱：
「爭取民主改善民生，最重要係信念，
唔係年齡。」

譚友矛頭指莫嘉嫻「唔忿氣」
專頁孰真孰假，昨日在反對派圈子廣

泛議論，其中曾為譚國僑在網媒寫稿的

江貴生，就將矛頭指向莫嘉嫻一方。他
在一個不公開的fb群組留言稱，專頁
「假（㗎），擺明玩×我哋」，質疑專
頁帖文加上譚國僑個人fb戶口的標籤
（tag），證明「玩嘢」者與民協關係
密切，「某君支持嘅人，輸咗畀僑（譚
國僑），唔忿氣囉。」
有網民問到某君是否姓莫，江貴生謂

「主席（莫嘉嫻）無咁差嘅，不過唔知
佢啲支持者會唔會擅自行動」。他又稱
莫嘉嫻於去年底仍在說退出政壇，並堅
決拒絕參選立法會，質疑她是否準備充
足。
譚國僑昨日回覆傳媒查詢時就稱，

自己和團隊沒有成立該專頁，認為專
頁是「表面支持，實際惡搞」，又謂
網民誤會了民協於立法會選舉的安
排，澄清接替馮檢基出選「超級區議
會」的是深水埗區議員、28歲的何啟
明。

馮檢基避答譚出戰九西
有facebook專頁找來民協的「精神領

袖」、立法會議員馮檢基回應事件。
他稱專頁純粹「惡搞」，但就避答該

黨是否由譚國僑出戰九龍西，只謂何啟
明會出選「超級區議會」，自己會出選
新界西。

■網民為譚國僑「植髮」。
網上圖片

■「馮檢基交棒畀年輕
人」惡搞圖。 網上圖片

■網民令譚國僑「重回年
輕」。 網上圖片

■■狄志遠狄志遠、、黃成智出席基督徒研討會黃成智出席基督徒研討會。。記者鄭治祖記者鄭治祖攝攝


